

# LA UNIÓN PROGRESISTA

Órgano Político Literario y de Intereses Materiales

Órgano Oficial del Partido Republicano Progresista de la Provincia

TELEFONO NÚMERO 181

Alicante Sábado 6 de Marzo de 1915

Puntos de suscripción

Ba la Redacción y Administración  
Alfonso el Sabio 23 entre.—Todas  
las reclamaciones y correspondencia  
al Director, Administrador y Propietario D. RAFAEL SEVILLA LINARES

XXXVII

Más de la catástrofe del «Tiflis»  
INSISTIMOS

Continúa ardiendo el petróleo que contenían los estanques del vapor «Tiflis», y parece ser que habrá fuego á bordo para unos días aún.

Dejemos á un lado las escenas de angustia y agonía, los horrores que se han sucedido al morir carbonizados unos tripulantes del barco; sacudamos este estupor que nos sobrecoje, esta anestesia que ha invadido todos los corazones. Vivamos sintamos y obreímos para dominar y vencer la situación actual; probemos a todos, amigos y adversarios, que los hombres todos somos hermanos, que constituyimos una sola familia atada con lazos eternos que es imposible romper; demostremos que no nos es indiferente el siniestro ocurrido en aguas del puerto, y pidamos el esclarecimiento de los hechos y la evitación en lo sucesivo, en cuanto es posible de hecatombes marítimas comoesta.

Tan justos clamores tienen por otra parte demasiado acreditada su necesidad para que puedan ser desatendidos. Así que, esperamos que todos cumplan con su misión, los primeros las autoridades.

La satisfacción del deber cumplido, la tranquilidad de conciencia hé aquí el único premio que deseamos, la única gloria á que aspiramos.

Habiendo hecho ver de una manera general y evidente en nuestro editorial precedente titulado: «Más de la catástrofe del «Tiflis». Hablemos del hecho». Nada más tenemos que decir aquí sobre este punto. No estamos dispuestos á cejar en nuestro empeño de hacer luz en esa catástrofe del incendio del vapor «Tiflis» en aguas

del puerto, que todavía no se ha extinguido.

Y no puede suceder de otro modo, pues nuestra misión, no es la de «callar á todo», no es embrutecer á un pueblo; al contrario, á medida que se embota en un pueblo la energía moral, este se perversa y anula.

No es de este lugar la explanaclón de esta idea, pero quizá lo haremos más tarde en otro artículo.

Lo que aquí importa saber, si en el puerto de Alicante se carecen de medios para aminorar un siniestro á bordo de un buque anclado en bahía, ó si los hay.

Ha llegado la hora de despejar incertidumbres, de tratar esa cuestión importante, de que el pueblo sepa que responsabilidad puede caber á las autoridades en el incendio del vapor «Tiflis», y por último, si han de continuar las cosas como hasta aquí.

Vivimos nosotros humildes periodistas á la expectativa de momentos y ocasiones de elogiar á las autoridades, de propagar la verdad, de hacer justicia. No puede más oportuna ni más solemne la ocasión de cumplir con este deber: vengan datos y que llegue á conocimiento de todos la verdad.

Prescindiendo del criterio distinto que cada uno de los periódicos aplica al examen de la catástrofe, todos ellos convienen en un punto; esto es, en que ha habido negligencia, torpeza en alguien: ha podido y debido intentarse la aminoración del daño, y el peligro de una explosión formidable y de incalculables perjuicios dentro del puerto.

Es preciso que no lo olvide cada sujeto: al obrar, su acto no es aislado; forma parte esencial del gran todo.

Así, según esa noble, elevada concepción moral, hay que ser buenos, no sólo

por si mismos, sino por los demás. El que deja de cumplir el deber es un ingrato para con la Humanidad ¡No hay derecho á ser egoistas ó torpes; hay que estar á la altura de las circunstancias siempre!

Como nuestros lectores tienen conocimiento de la catástrofe marítima y de las consecuencias funestas que puede tener para nuestra ciudad, escusamos daries más noticias de este triste suceso, cuyos detalles reproduce toda la prensa y absorbe por completo la atención pública.

Nuestros procedimientos siempre han sido los mismos. Buscamos nuestra fuerza exclusivamente en la opinión pública, y defendemos la razón y la justicia. Seguiremos obrando en adelante como hasta hoy lo hemos hecho en nuestras batallas con la mentira y el convencionalismo.

Dicen las personas peñitas, que no ocurrirá una explosión y que el peligro está conjurado.

Mucho celebraremos que acierten en sus vaticinios, y si es menor el peligro, el retiro de este suceso que tiene alarmado al vecindario.

## PAZ OCTAVIANA

No hay nada de que hablar. Cerradas las Cortes y pasada la euforia de los primeros momentos, que provocó acerbos comentarios esta determinación del gobierno, volvemos á la modorra, que es la característica de nuestra política hace tiempo.

Solo en provincias hay algún que otro chispa; los obreros que protestan contra la carestía de las subsistencias y por la escasez de trabajo; los mineros que piden mejoras, porque la vida se les hace impos-

sible; los elementos radicales, que pretenden demostrar sus simpatías á Belgica en reuniones que se prohiben. Esto es todo. En otros sitios, las elecciones próximas absorben toda la atención de gobernantes y gobernados, y unos y otros no piensan siquiera en triunfar y en derrotar al adversario.

Las discusiones sobre nuestra actitud en el conflicto actual, han cesado, España entera—salvo una minoría—se ha declarado decidida partidaria de la neutralidad, y este asunto es ya cosa resuelta, hasta el extremo de que los mismos que la combatían por creerla improcedente y perjudicial, ya no intentan ni hablar de ello.

Lo de zonas frágiles ó neutrales, ha entrado también en un periodo de calma. Ni la prensa dedica ya á ello sendas columnas, ni sus defensores ocupan la tribuna para pregonar sus excelencias, ni los que se creen perjudicados organizan para combatir el engendro.

En esto como en todo, dimos una muestra gallarda de nuestro carácter; mucho fuego, mucha pasión, mucho ardimento en los primeros instantes y luego nada, silencio, modorra, indiferencia.

Se creyó al principio que la clausura de las Cortes provocaría protestas, alharacas... Nada de eso; nuestros gobernantes no querían seguir con ese peligro permanentemente; pero los representantes del país por lo visto también encontraban fatigoso el tener que acudir diariamente á las Cámaras y aceptaron sin la menor contrariedad el cierre inopinado é injustificado.

Y no es que no hay nada que hacer; que ciertas leyes están pendientes de aprobación; que ciertos problemas nacionales necesitan ser discutidos y estudiados; pero en este bendito país siempre dejamos todo para mañana y así luce el pelo que nos luce.

## DOCTOR BUADES-Oftalmista

Miembro de la Sociedad Oftalmológica Hispano Americana

Exprofesor agregado del Refugio de Madrid.

Consulta de 10 a 1 en la calle de Bilbao 4 primer piso.

## MONOPOLIO

Inmenso surtido en dulces, pasteles, peadillas de Alcoy, mazapanes de Toledo, pastas, pastelillos de Llorca, turrones, jaleas, mermeladas inglesas, frutas en almibar, bombones finos y objetos para regalos.

CONFITERIA 20, Mayor, 20—Alicante

— 196 —

zacia que el negro en el cuadro del pintor y en limpios de la manera mas adecuada consistía precisamente el mayor mérito de la primera tarea. Había sendas que no se advertía cuando empezaban ciros cuya terminación no se conocía establecían al gusto de quién la plenitud de su intensidad ó estaban bruscamente como galope contenido al borde del abismo; se sucedían en tropel las más extrañas combinaciones de los elementos de la gama: el iris al reflejarse sobre destrenzadas esterillas no asocia sus colores en formas tan caprichosas y mezquinas. Mientras a través de la difusa sonoridad percibiese la letra del romance, palabra por palabra silaba por silaba sin que el canto velase lo más mínimo la dicción, turbiese la nitidez del canto. Y para que nadie faltase á la grandiosidad del conjunto pintábase con singular maestría en la correcta faz eusérdida por el férreo inspiración del mil efectos que

con la expulsión de q'ien tan indócil se mostrara. Aunque Lourdes con su mamá y Risarito con su madrasta se vieran en primer término, fueron las acutantes llamadas con su empuñadura, por el secretario y con menor prosopopeya, puestas de pie afirmaron ellas su presencia. Hubo un momento de silencio un tanto en el morral: todas las miradas se fijaron en los rostros de ambas niñas pretendiendo medir la emoción que las embargaba: y por sugestiva impulsión que nunca faltó en momentos semejantes, una onda de escalofrio recorrió el compásco audiencia se sucedieron algunas gemidas y se humedecieron muchos ojos.

Un sorteo preliminar resolvió q' La Voz castigase la primera. La Voz fué invitada á pasar á un salón situado en otro extremo del edificio donde no pudiese oír el ejercicio de q'val único en do la que la repartición fuere igualmente rigurosa para q'

— 193 —

## ABC de la madre

## la guerra europea

En estos días se han observado algunos casos graves seguidos de muerte, debidos á fenómenos nerviosos. Mélicos distinguídos han clasificado la dolencia como una de las formas de la «grippa».

Esta enfermedad, frecuentísima cuando como ahora se presentan cambios bruscos de temperatura y el frío es húmedo, ofrece síntomas muy variables, que por su escasa intensidad no alaman á las familias.

Unas veces comienza por trastornos digestivos que duran más de siete días, y con gran sorpresa de los que rodean al enfermo, éste se aplana, y en ocasiones, sin fiebre apena, entra en período de suma gravedad.

En otras ocasiones los trastornos son catarrales: hay elevación de temperatura, fatiga, tos bronca, y también el peligro consiste en que bruscamente se suprime la expectoración, paralizándose la inervación cardíaca.

Por último, puede ocurrir que las primeras manifestaciones del mal consistan en convulsiones ó otros trastornos nerviosos, sin aparente importancia, pues en los tres casos la inteligencia se conserva hasta el último momento.

No hay otros medios de prevenirlos sino evitar que respiren aire confinado, no hagan uso de alimentos indigestos y, sobre todo, no estén con personas afectas de «grippa», especialmente la persona torácica.

## Tarjeta Postal

A fin de señalar con distintos nombres las cosas que son diferentes entre sí, llamo «tirano» al usurpador de la autoridad real, y «despota», al que se hace superior á las mismas leyes.

Por tanto, el tirano no podrá ser despota, pero éste es siempre tirano.—J. Rousseau.

## Salón Noveles

Hoy sábado, abrirá sus puertas al público este bonito salón, con el dubitativo nombre de una selecta compañía de zarzuela y opereta.

No solo se han confirmado las noticias referentes á la ofensiva rusa, sino que ahora se ha sabido que los moscovitas han obtenido una gran victoria en la Bucovina. La escuadra rusa ha bombardeado Czernowitz, produciendo enormes destrozos. Los alemanes van en retirada ante el vigoroso empuje de las tropas del Zar.

Se asegura que en breve se desarrollará un combate naval ya que parece que la escuadra turca ha recibido orden de salir al encuentro de la anglofrancesa que se encuentra en los Dardanelos.

El bombardeo llevado á cabo por los barcos aliados se ha reanudado con más intensidad.

En la región francobelga no hay ninguna operación importante que señalar.

## LOS FONDISTAS

En el Palace Hotel ha celebrado una reunión la Federación de hosteleros y fondistas, á la que asistieron, además de casi todos los de Madrid representantes de las de Barcelona, Valencia y Zaragoza.

Todos los oradores mostraron unánimes en manifestar que la industria hotelera no puede vivir si no se la descarga de impuestos, conviniendo en que se ponga un céntimo á los propietarios y, si no se cumplen éstas, se vaya á la huelga.

El Sr. Yotti, que presidió, hizo el resumen excitando á los diputados por Madrid á que intervinieran con el Gobierno en pie de las Federaciones.

Propuso que para la mejor marcha de los intereses sociales, debía nombrarse una Comisión formada por todos los que habían hecho uso de la palabra; asesorada por la Cámara de la Industria y del Comercio de Madrid.

El conde de Santa Engracia ofreció incondicionalmente su concurso, muy agrado por los hosteleros y fondistas.

## COMENTARIOS

El pueblo tiene hambre, el pueblo pide pan y trabajo.

El Gobierno, al dolor general opone las seguridades de que vela por la salud pública; pero nada hace contra los logreros y acaparadores.

Ventura R. AGUILERA.

Pues señor corriente.  
Cantemos tanta felicidad á modo de la ria.

Copiamos de «El Mercantil Valenciano» esto que sigue, cuya lectura recomendamos á «La Lealtad», periódico maurista:

«Dato es el gobernante más funesto de cuantos ha padecido España.

Dentro del campo monárquico la figura de Maura se agranda cuando se la compara con la pequeña de Dato.

Por regla general los gobernantes de Maura eran más dignos que los de Dato.

El periódico maurista, debe dar las más efusivas, gracias a «El Mercantil Valenciano».

Hagálo así por un vez, y no de que se pechen que es un ingratito.

«España Nueva», después de decir que el verdugo ha trabajado mucho estos días, añade que él quisiera darle más tarea.

Hay un montón de acaparadores que estorban por ahí.

Hay quien predica por ahí que estamos solos en el mundo, es una falsedad insigne; quien está sola es la monarquía española con sus tendencias reactionarias, con su séquito de frailes y jesuitas.

Nuestros hombres de ciencia merecen fuera de España las más honrozas distinciones. Hay España; hay una patria en este rincón de Europa, genial y fuerte, capaz de tratar con los países más cultos en los lídes del pensamiento.

Pero esta patria no es la que se ve, no es la que gobierna, es el espíritu de un pueblo aprisionado por Trabas que han de ser rotas tal vez muy pronto.

Y el firmante de esa proposición es el rey del volapé: Marzantini!

## Rasgos Literarios

Del balcón á las flores todos los días viene una blanca y suelta mariposilla, desde que ha muerto mi dulce niña.

No sé qué me da al verla, y, en crueles ausias, la pobre madre dice:

—¿Sí será su alma?—

Ventura R. AGUILERA.

bas Acompañada de su madre marchó á su encierro la hija de don Maximiliano la de Ramón Subia donde se hallaba el Juicio cuyo presidente ponía á disposición de la opositora la partitura designada. Consideróse quince minutos para que Jofre se en silencio y actuó continuo empiezo la ejecución. Uno de los profesores ocupó la banqueta del piano y cuando Lourdes vino á colocarse junto á él, con semblante risueño, advirtió D. Jofre que la niña estaba sentada: fecha de la suerte y segura de no desempeñar un papel desairado. Pero el nombre de la madre y más aun gozo llegaron al cuarto cuando en las primeras notas reconoció el preludio de «El sueño de Alicia», cuya tonada a tenor clavó por el magistral estudio de la vispera; que coincidencia tan feliz pensó inocentemente, sin sospechar siquiera el torpe origen de aquél balgo de la casualidad.

Naturalmente, la ejecución fue un portento de seguridad y destreza; El maestro de dificultades, Alfonso Roemer-Dolores, realizó la composición sirviéndose para que la Linda cantante hiciera ostentosamente de habilidad técnica y gusto exquisito. La pista de obstrucción que seguró el presidente había de ser tan difícil para los dos bellos pótritos era recorrida por el uno de ellos las vacaciones al trío, con brio y empuje y gallardas actitudes. El otro era bordo; el domador más consumado mantuvo el más difícil de los coretos. No logró sobre el dominio tan grande como sobre su propia laringe, alcanzó entonar esa Lolita. La plasticidad de su voz parecía expresar en brevísimo tiempo los sentimientos más diversos; dos éstos era comparable de unas á otras notas aun que fuesen las extremas de su amplitud. Hasta el más silencioso resultaban brillantes y elocuentes, vigorizando el colorido de la voz e con la misma eficiencia.

## POR RUGA

El diputado Henrique Cardoso, perteneciente al grupo democrático que acaudió a Alfonso Costa, ha sido asesinado al dirigirse anoche, acompañado de algunos amigos, al local en que funciona el directorio de aquel partido.

Un grupo de sicarios hizo varios disparos contra el Sr. Cardoso y los que lo acompañaban, causando la muerte del diputado.

Los asesinos salieron huyendo después de cometido el crimen.

Lamentable es que las pasiones políticas sean el origen de semejantes atentados.

## la salud de Iglesias

Leemos en nuestro querido colega Socialista:

«Esta mañana llegó á Madrid nuestro querido amigo Iglesias, de regreso de Málaga, en uno de cuyos pueblecitos ha pasado unas tres semanas esperando restablecer su quebrantada salud.

Aunque el estado general de nuestro compañero ha mejorado un poco, sigue bastante delicado todavía; pero cabe esperar—y así lo deseamos—que la proximidad de la primavera, con tiempo más benigno, contribuirá á una mejoría más acentuada aún.

Anhelamos que esas justificadas esperanzas se confirmen cuanto antes.

## LA GACETA

## SUS DISPOSICIONES

La «Gaceta» del dia 4 de este mes inserta las disposiciones siguientes:

Prohibiendo la exportación al extranjero de las sales de potasa.

Abriendo un concurso de carteles anunciantes con destino á la exposición nacional de Bellas Artes.

Dando un plazo de quince días á los maestros y maestras interinas, para solicitar ser nombrados en propiedad de las escuelas nacionales de primera enseñanza con la dotación de 625 pesetas.

## Sol y Ortega y la Política contemporánea

— MIGUEL TATO AMAT —

en el Prólogo de Ginard de la Rosa.—Epílogo de Roberto Castrovid, y un artículo

en el libro de Félix Azzati.

PRECIO: 3 PESETAS.

Los beneficios que se obtengan en la venta se destinarán á colocar en Reus en la casa natal de Sol y Ortega, una lápida

republicana, comprad este libro!

## BENAVENT

Plaza de Castelar, 1 ALICANTE

Especialidad en camisas y calzoncillos de algodón.

Gran surtido en género de punto.

Altas novedades en corbatas, cuellos, pañuelos, bisutería, ligas tirantes, batas y demás artículos.

Anunciando un concurso para proveer la plaza de director sanitario del puerto de Valencia.

## NOTICIAS

### FUNCIÓN BENEFICA

El próximo domingo por la tarde tendrá lugar en el Teatro de Verano una función organizada por la Juventud Escolar, en la cual se pondrá en escena «El hogar alegre» y la aplaudida zarzuela «Molinos de viento», que tan magistralmente fué interpretada por el grupo escolar alicantino en el Salón Novedades.

Además tomará parte también la Banda Municipal.

Para dicha función se cuenta con el concurso de los eminentes cantantes Estrella Gálvez, Enrique Beut y Ricardo Pastor.

Es de esperar un gran éxito.

Ya han sido fijados los carteles anunciando la beneficiosa función teatral que á beneficio de la Cociña Económica los estudiantes alicantinos celebrarán el próximo domingo en el Teatro de Verano.

### SUBASTA

El dia 16 del actual, bajo la presidencia del alcalde de Vall de Gallinera, se celebrará la tercera subasta para la enajenación del aprovechamiento de pastos del monte «La solana», del término del expresado pueblo, por no haber tenido postor la primera y segunda subastas celebradas al efecto, con la rebaja del 25 por 100 de la tasación primitiva.

El Ayuntamiento del Campello, ha nombrado á D. José García Rodríguez auxiliar del agente ejecutivo para el cobro de utilidades y arbitrios extraordinarios.

Se ha publicado un decreto comunitando por destierro la mitad del resto de la pena que falta por cumplir á Francisco Ivars Aznar sentenciado por la Audiencia de esta capital.

### INVITACIÓN AGRADECIDA

El presidente del Orfeón Alicante D. Julio Seliés Chaques, ha tenido la atención de invitarnos al baile que se celebrará en esta Sociedad, el próximo domingo á las diez de la noche.

Según nuestras noticias el baile se verá concurridísimo.

Se encuentra enferma guardando cama la joven y distinguida señora D. Manuel Beltrán de Ravello.

Se encuentra relativamente aliviado de su dolencia, el estudiioso y simpático niño Federico Clemente, hijo de nuestro buen amigo el abogado del mismo nombre.

Muy de veras deseamos que progrese en su mejoría.

### SALÓN MODERNO

Dentro de breves días se esfrenará una banda que la casa Mirín ha impresionado con el incendio del «Tiflis» en el puerto de Alicante,

### LA CRISIS DEL TRABAJO

Ayer mañana acudió al despacho del señor gobernador el alcalde accidental de Crevillente, enterándose de que en aquellas obras locales han sido ocupados unos mil obreros.

Al mismo tiempo interesaba que comenzasen las reparaciones y explanación del camino vecinal á fin de emplear al resto de los obreros que continúan aún sin trabajo.

### ULTIMAS NOVEDADES

En el acreditado bazar González Hernández (casa Maylin) se han recibido los últimos modelos de aparatos eléctricos los cuales revelan elegancia y buen gusto, recomendables dentro de los económicos precios que han hecho popular á tan acreditada casa.

En Crevillente ha fallecido don Salvador Más Espinosa, industrial conocidísimo á cuya familia acompañamos en el justo dolor que la embarga.

### Registro Civil

Durante las últimas veinticinco horas se han practicado en este establecimiento las inscripciones siguientes:

#### NACIMIENTOS

Josefa Sánchez López.

Angela Canals Gómez.

Juan Galván Mateu.

#### DEFUNCIONES

Luzercia Alberola Navarro.

Dolores Millo Segura.

Saturiano Pastor Payá.

José Sanz Pastor.

#### MATRIMONIOS

Santiago Valiente con Dolores Hernández.

## CINE-SPORT

Compañía de zarzuela y opereta dirigida por el notable primer actor Daniel Albrecht y el maestro compositor Francisco Páez, donde figuran las primeras típicas Elvira Albito y Amparito Wieden.

#### Función por secciones.

Á las 6 y media (sencilla).

«Tango Argentino»

Á las 8 y tres cuartos (sencilla).

«Mayo Florido»

Á las 10 (doble).

«Marina»

#### - PRECIOS -

Sencilla: Preferencia, 35 céntimos, General, 15 id.

### Colegio de San José

INCORPORADO A ESTE INSTITUTO

GENERAL Y TÉCNICO

Primaria y segunda enseñanza y carreras especiales

Bajo la dirección del

**SR. DR. D. MIGUEL M. GIL HERNANDEZ**

Canonigo Doctoral de esta Colegiata

#### MATRICULA

Desde el 1º de Septiembre hasta el 1º de Octubre en que da principio el próximo curso académico queda abierta la matrícula en este Colegio para la enseñanza de grado de bachiller, estudios de Comercio y técnico.

En matrícula podrá ser oficial con repaso en el Colegio y no oficial ó libre con asistencias solamente á las clases del colegio y ajustada en un todo á los programas oficiales según provienen las disposiciones vigentes.

Se admiten alumnos internos medio pensionistas y externos de primera y segunda enseñanza comercio y estudios técnicos.

Para precios y clases de matrícula pidase al administrador del colegio Don Celestino Chinchilla y Ballesta más noticias é el Reglamento.

Calle de Bailén, 29 Alicante.

### Salón Moderno

Todas las noches funciones de cinematógrafo, desde las seis á las once de la noche. Precios: Preferencia, 15 céntimos.

Entrada General, 5. idem.

## BANCO DE CARTAGENA

Capital: 10.000 000 de pesetas completamente desembolsados

### CASA CENTRAL EN MADRID

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Lorca, La Unión, Guadix, Orihuela, Mazarrón, Ojeda, Caravaca, Elche, Melilla, Yecla, Cádiz, Hellín y Alcoy.

Facilita giros y lotes en toda clase de monedas y sobre todas las plazas del mundo.—Degüenza letradas y expuestas.—Compre y vende monedas y billetes extranjeros.—Admite depósitos en custodia SIN COBRAR PREMIO ALGUNO.—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Pigencias.

Horas de Oficina, de 9'30 á 1 y de 4 á 5 tarde.

Los Sábados por la tarde no hay Caja.

### CAJA DE AHORROS

#### los intereses:

Gotas corrientes disponibles á la vista por 100 anual.

Saldo anterior . . . . . 7.638.955 22

Gotas corrientes disponibles á 8 días 1'2% Impresiones diarias de renta . . . . 56.791 88

co rientes por 100 anual. . . . . 7.645 747 20

Impresiones á fecha fija, 3 por 100 anual . . . . . 50.745 185 707 67

Abono á sus impresentables intereses á razón de 3 por 100 anual . . . . . 7.510 039 53

Saldo . . . . . 7.510 039 53

Alcante 20 de Febrero de 1915

### POSTRES EXQUISITOS

	Ptas
Pasas moscates á . . . . .	1'20
id. caja 3 kilos, cromos de lujo . . . . .	4'51
Carne menbrilló . . . . .	1'60
Id. id. en latas, desde 4 pías. á . . . . .	1'50
Mermeladas, toda clase de frutas lata . . . . .	0'80
Idem id. frasco . . . . .	1'25
Melocotón al natural, lata de 1 kilo . . . . .	1'00
Idem id. lata medio kilo . . . . .	0'65
Frutas de todas clases al natural, en frasco de un litro . . . . .	2'50
Idem id. de medio id. . . . .	1'50
Idem id. en almibar 1 id. . . . .	4'50
Idem id. de medio id. . . . .	2'50
Idem id. en latas de 60 grms . . . . .	1'25
Piñas de la Habana frascos de 1 id. . . . .	3'00
De venta: Grau Salchicheria Extremeña de HIJO DE SERAFÍN SÁNCHEZ.	

Alcante 19 y Pórtico de Ansaldi, 4.

(Por telégrafo)

Madrid 5.

### Servicio á domicilio. — Teléfono núm. 28

### ULTIMA HORA

#### EL VAPOR INCENDIADO

Sigue ardiendo el vapor «Tiflis». Su capitán Mr. Zyster estuvo ayer mañana á bordo sacando de su camarote algunos objetos.

Hasta ahora ha respetado el incendio la parte de la popa del «Tiflis», que acauso pueda ser salvada.

El importe total del buque evalúase á rededor de unas 500.000 pesetas.

Han sido puesto de las llamas el castillo de proa, al rancho de la marinera, los botones, las escotillas número 1 y 2, todo el mamparo del puente de proa con armazón y volantes, quedando rota la caseta y el servomotor.

#### ENTIERRO DE UNA VICTIMA

Ayer mañana á las once tuvo lugar en el cementerio protestante el entierro de la primera víctima de la explosión del «Tiflis», en presencia del cónsul belga en esta plaza, del capitán, oficiales y marineros supervivientes del buque.

#### LOS HERIDOS

Ayer se les ha levantado el apósito á los heridos que en el Hospital se hallan. Se

Bugalíal prepara proposición relacionada artículo tercero de la Ley de Subsistencias que refiere los artículos.

Fabricantes calzado han pedido al Gobierno suspender exportación cueros pieles de no hacerlo así tendrían que cerrar fabricas por no poder cumplir compromisos contraídos incluso el de facilitar calzado para el ejército.

Gobierno confía se llegará pronto á un acuerdo con las empresas para abaratizar transportes terrestres y marítimos.

Albacete. El Ayuntamiento acordó pedir destitución gobernador civil y protestar energicamente de la intervención armada de fuerzas de la Guardia civil en los grupos pacíficos formados frente al edificio ocupado gobernación. Disparos ayer estacionaron heridos uno perdiguero.

Noticias de la catástrofe minera ocurrida en Cabeza de Vaca dicen ingeniero jefe muerto y 16 obreros yacen sepultados desconfiando llegar al sitio hallarse y poder salvarlos. Dijo ha dicho que no hay motivo para que aumente el precio del pan. Los industriales apesar de esto insisten en aumentarlo y el gobernador no tendrá más remedio que intervenir, porque el interés público está por encima de la codicia de los logreros.

Terminó diciendo que los reyes llegaron sin novedad a Sevilla siendo evacuados de Málaga. En Málaga suicidóse capitán civil Federico Alfonso. Sin momentos antes de llegar teniente para practicar inspección contabilidad de la compañía que mandaba el suicida.

Bolsa: 72'55—06 25—24'48. Olympia. El Porvenir, Alfonso el Sabio 26.

